

Portada > Escenarios

ANIVERSARIO DE UNA OBRA FUNDAMENTAL DE FEDERICO GARCIA LORCA.

'Romancero Gitano', 80 años excediendo el límite de lo literario

Es uno de los libros de poesía en español de mayor difusión.

27/07/2008 EFE

comentarios enviar imprimir valorar añade a tu blog

Cuando se cumplen 80 años de la publicación del *Romancero gitano* de Federico García Lorca, la obra continúa excediendo los límites de lo literario y provocando reacciones en todos los que se acercan al verso del genial poeta granadino de Fuente Vaqueros, según el experto Antonio Carvajal.



Federico García Lorca.
Foto:AP

Aunque la repercusión de una obra literaria es difícilmente mensurable, si se toman en cuenta el número de ediciones, quizá el lorquiano *Romancero gitano* junto con *Veinte poemas de amor y una canción desesperada* de Neruda sean los dos libros de poesía en español de mayor difusión en toda la historia de nuestra cultura.

Así lo explica en una entrevista el poeta y director de la Cátedra Federico García Lorca, Antonio Carvajal, quien destaca que celebrar su ochenta aniversario supone conmemorar "la vitalidad de una obra que excede los límites de lo literario".

Por una parte, explica este experto, provocó reacciones enfrentadas a la hora de su primera recepción, rechazada por amigos del poeta, como Buñuel y Dalí, o por Jorge Luis Borges, que primero la descalificó como folclórica y luego la imitó y rebasó en ese mismo sentido.

La obra fue recibida con tanto entusiasmo por el público, culto o iletrado, que la primera edición "voló literalmente" y, en la actualidad, sigue provocando las mismas reacciones al estimular la imaginación de pintores y de músicos, sean autores de coplas, cantaores flamencos o compositores.

Según Carvajal, *Romancero gitano* destaca por la "estilización sorprendente" de la temática, desde los asuntos bíblicos y mitológicos hasta meras reyertas que apenas merecerían ser contadas en un pliego de cordel, usando recursos aprendidos de grandes clásicos como Góngora, Lope de Vega y Cervantes, insuflándoles elementos visionarios del superrealismo.

Para ello, el poeta granadino hace "un uso prodigioso" de la metáfora, nutriéndola de pasiones y, especialmente, de la pena, comenta el también Doctor en Filología Románica por la [Universidad de Granada](#).

comentarios enviar imprimir valorar añade a tu blog

Siguiente noticia en Escenarios (1 de 3)

Enlaces Patrocinados

Descubra la Corporación Abertis

Gestión de Infraestructuras de transportes y telecomunicaciones. Abertis conecta y acerca el mundo. Invierta en bolsa de la mano de una compañía líder.

www.abertis.com

Comentarios (0)

Escribir comentario

Escribe tu comentario

* Comentario

* Nombre

* E-mail

NORMAS DE PARTICIPACIÓN

En este espacio los lectores pueden dar su opinión sobre las noticias que se publican.

La opinión de LA CABECERA se expresa sólo en los editoriales y los articulistas. Los usuarios de este espacio exponen, por tanto, posturas personales.

No está permitido verter comentarios contrarios a las leyes españolas o injuriantes.

Nos reservamos el derecho a eliminar los comentarios que consideremos fuera de tema.

Siguiente noticia en Escenarios (1 de 3)

DESTACAMOS



CURIOSO
Una elefanta ayuda a niños con síndrome de Down



VIAJES
Kenia, no es safari todo lo que reluce



ESPECIAL
El Festival de Mérida irrumpe en el verano cultural.



VÍDEO
Gala de los premios de el Periódico Extremadura

DESTACAMOS



JOOO 2008
España apuesta por superar las 19 medallas del 2004.



Expo Zaragoza 2008
"Agua y desarrollo sostenible"



Vacaciones
Elige tu mejor destino turístico.



Mundial de Motos 2008
Sigue los triunfos de los pilotos españoles



Especial F1
Sigue el Mundial en directo, fotos, vídeos...



Fotoextremadura.es
Las mejores imágenes de la comunidad.

PUBLICIDAD

solicítela aquí
La deshipoteca. Euribor + 0,55 y sin comisiones

tu póliza
Contrata online con Pelayo tu seguro de coche

Consulte las OFERTAS DE EMPLEO

DOMINICAL CLUB DE VINOS
Conoce y vive el mundo del vino

+ leídas + valoradas + enviadas + comentadas

- Los proyectos en La Raya se potenciarán con 87 millones
- Alonso, premiado por la fundación Sayáns
- Las aguas de Alqueva diluyen las fronteras
- Las acciones: largo listado de iniciativas
- Los socios: alianza extremeña y lusa
- Un río como fuente de riqueza turística
- Elena de Miguel DIRIGE EL SECRETARIADO TECNICO CONJUNTO : "Buscan mayor visibilidad de las acciones de la UE"
- Estructuras de gestion
- El campus de fútbol base Ciudad de Mérida da los primeros pasos
- La conversión en autovía de la carretera de Olivenza beneficiará a 8.500 conductores

ENCUESTA

ver más

Gran Bretaña está estudiando que los parados de larga duración hagan trabajos en beneficio de la comunidad para seguir cobrando desempleo. ¿Cree que una medida así debería adoptarse en España?

- Sí
 No
 No sabe

Votar >>

Ver más

Vota y gana un Audi A5

